

El partido ideológico formado por Acción Demócrata y el Centro tiene como misión histórica desenmascarar esas mentiras

Tomaremos a cargo nuestro el movimiento social prostituido y desvirtuado por los demagogos caldero-comunistas. Daremos alimentos al pueblo, normas decentes de vida, libertad política y cultura

El régimen social cristiano que destruyó las instituciones electorales de la República y le arrebató al pueblo su soberanía también lo despojó de sus alimentos. Extorsionó al capitalista y halucinó al trabajador, sumiendo a ambos en la ruina

Todos los abyectos tiranuelos de América, que deben su permanencia en el poder a la complacencia de los Estados Unidos a cuyo gobierno adulan rastreramente, en cuanto la gran nación del Norte declaró la guerra a las potencias nazi-fascistas, se proclamaron defensores de la Libertad y en nombre de ella consolidaron los bastiones de su satrapía con préstamos y arriendos. Así el gobierno social cristiano cuyos derroches y malversaciones tenían minada la economía costarricense, a partir del día en que por hábiles insinuaciones de consejeros internacionales decretó las garantías sociales, se dedicó con mayor intensidad que nunca a preparar el derrumbamiento económico del país.

Costa Rica, antes de la era social-cristiana tenía muchas leyes de carácter social que eran realidades efectivas. Citemos unas pocas; Ley N° 100 sobre jornada de 8 horas; Ley N° 17 sobre cierre dominical; Ley N° 14 sobre salario mínimo; Ley N° 61 sobre vales y cupones; Ley N° 25 sobre reclutamiento de peones y operarios para el exterior; Código de la Infancia que protege el trabajo de la mujer y del niño; Decreto N° 1 sobre

*Pasa a la Página 4a.*

## CIUDADANO

¿Recibió usted cincha en la campaña electoral pasada?

¿Su voto por León Cortés fué computado a favor de Teodoro Picado?

SI

¿Cree usted que los autores de estos atentados soltarán su presa voluntariamente?

¿Está usted dispuesto a ser maltratado y burlado otra vez?

NO

Desgraciadamente ni usted solo puede hacer nada, ni el Cielo se apiadará de usted, ni habrá caudillo providencial que gratuitamente le devuelva sus derechos.

Prepárese a luchar organizadamente junto con sus hermanos que forman la mayoría del pueblo costarricense.

Observe cómo crece y se fortifica nuestro movimiento.

INGRESE A NUESTRO PARTIDO

## El Gobierno se incauta las reservas de oro del Banco Nacional

Con un cable mañoso obtuvo la opinión favorable del experto internacional Dr. Hermann Max

En esta invasión progresiva de las fuerzas que ocupan ilegítimamente el gobierno del país, ha hecho la oligarquía un nuevo avance en campos vedados a todo gobierno honrado y democrático. No contento con haber despojado al pueblo de sus derechos electorales, ahora pretende arrebatárle a los tenedores de billetes del Banco Nacional de Costa Rica la propiedad sobre las divisas que respaldan esos papeles.

Se alega que tal despojo se verifica para darle de comer al pueblo. Nosotros preguntamos: por culpa de quién se está muriendo de hambre el pueblo?

Recordamos la novela de Alejandro Dumas en que un cierto personaje secuestró a un su enemigo personal para arrebatárle su fortuna vendiéndole los alimentos a precios fabulosos.

Por culpa del gobierno de la República, el país no produce sus alimentos. Ahora el mismo gobierno le venderá la comida a cambio de sus reservas de oro, fondos que constituyen los únicos recursos con que cuenta el país para la elaboración de su progreso.

Hemos retrocedido a los tiempos de la horda primitiva que trabajaba para comer. Los ahorros con que el pueblo costarricense habría podido edificar su economía, industrializar su producción, mejorar sus condiciones de vida, van a ser requisados por el gobierno para comprar arroz y frijoles.

# Acción Demócrata

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—Thomas Jefferson.

Organo oficial de Acción Demócrata -- VALE 15 Cts.

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 27 DE ENERO DE 1945

No 51

## La Noble Nación Mexicana cuenta con nuestra admiración y fraternal cariño

Los principios de su Revolución constituyen una página brillante del Evangelio Político de América. Sus caudillos y sus mártires son inspiración inextinguible para las juventudes del Continente.

Pero dentro del nuevo concepto universalista de ciudadanía humana, reafirmado solemnemente por el Presidente Roosevelt en su discurso de inauguración de su cuarto período, no podemos desentendernos de las penalidades que sufre el pueblo hermano bajo la dictadura "de tipo mexicano" a que alude nuestro colaborador Macario Romero.

No hemos hecho otra cosa que repetir lo que la brillante y valiente prensa mexicana proclama diariamente, lo que es objeto de las censuras de la opinión responsable de esa gran nación, lo que inspira las producciones teatrales de los geniales artistas mexicanos, lo que sufre el pueblo de México y sabe el mundo entero.

Las intervenciones officiosas de funcionarios u hombres públicos mexicanos en nuestra política interna justifican ampliamente nuestra pequeña alusión a la "dictadura de tipo mexicano".

El argumento estúpido y desleal de "quintacolumnismo" nos releva de discutir con las personas que han salido reclamando por nuestra publicación.

El calificativo de nazi y p. que lanza el rapaz acocintado, esgrímido rralado: un insulto y nada como argumento por individuos más. Por tal motivo no damos beligerancia a una publicación suscrita por alguno de esas personas objeto de esa agresión, como el h. de

*Pasa a la 2a. Pag.*

## CRITICA de las tesis Marxistas

II

Esta es una sección de importancia fundamental para los afiliados al partido de la juventud. Los comunistas son propagandistas constantes de su tesis llamada Concepción Materialista de la historia o simplemente Marxismo. Es necesario que nuestros afiliados sepan cómo combatir doctrinariamente la doctrina enemiga de la democracia.

Dijimos en el artículo anterior que el materialismo consiste en creer que lo fundamental en la vida del hombre y de la sociedad es lo económico. Que todo lo que sucede tiene esta única causa. Que esta doctrina ha influido enormemente en la vida actual del mundo porque los partidos obreros la han incluido toda o en parte en sus

*Pasa a la 4a. Pag.*

Sera el pueblo de Costa Rica el que de un término de cortesía al señor Albertazzi Avendaño para que abandone el cargo que ocupa indebidamente

Bien lo sabe él y sus amigos oligárquicos la usurpación que han hecho de los puestos que el pueblo de Costa Rica confiere solamente a los conciudadanos aptos y dignos

No hay mal que dure cien años ni pueblo que lo resista y ya se está tornando Inaguantable la soberbia de quienes, caporales del Estado por la fuerza de las armas, se dan el "lujo" de insultar a la República

El presidente de lo que actualmente se denomina

*Pasa a la Pág 2a.*

## Herido a puñal en la cara por un comunista el joven Alberto Quirós Sasso

Primeras consecuencias del discurso "valiente" del Lie. Teodoro Picado el día de su cumpleaños

Las autoridades no han capturado aún al delincuente. Con estos "amigos" ofreció gobernar el usurpador

El discurso irresponsable y azuzador de Calderón Guardia, pronunciado en la tarde del tristemente célebre 4 de julio de 1942, fué el clarinazo esperado que desató la orgía de destrucción y saqueo con que los comunistas celebraron, profanándola, la augusta fecha de la Inde-

*Pasa a la Pág. 4a.*

## CIUDADANO

¿Ha carecido usted de azúcar, de harina, de cemento?

¿Ha pagado usted precios prohibitivos por el arroz y los frijoles, las papas, las frutas, el dulce, las verduras?

¿Ha permanecido usted haciendo cola interminable en juntas de racionamiento?

¿Ha sido usted víctima de los especuladores?

SI

¿Cree usted que esta situación se arreglará sola?

¿Cree usted que el régimen social-cristiano puede sacarlo de este caos?

NO

Ayude a preparar un nuevo régimen administrativo honesto y competente.

Observe cómo se organizan y trabajan nuestras comisiones de estudio y nuestras asambleas deliberantes.

Colabore con sus conocimientos y su esfuerzo.

INGRESE A NUESTRO PARTIDO

## El Doctor Rafael Angel Calderón está viendo fantasmas

Su nombre anda mezclado en pasquines contra el expresidente Arias Madrid su entrañable "amigo" de ayer.

En un diario norteamericano de tendencia comunista publicó el expresidente Calderón, de nefasta memoria, un reportaje cortado al estilo totalitario, es decir plagado de falsedades tendenciosas.

Afirma ahí el señor Calderón que existe un pacto secreto entre don León Cortés, Jefe Fascista de Costa Rica y los conservadores de Nicaragua para derrocar a los «presidentes» Picado y Somoza. Agrega que los cortesistas trataron de derrocarlo cuando fué Presidente, él Calderón, y que pagaron a un asesino para que lo matara.

Se extiende la aludida publicación en ataques contra el expresidente don Arnulfo Arias Madrid a quien se acusa de haber fraguado un complot con terribles espías nazis y reaccionarios centroamericanos para apoderarse del Canal de Panamá. En un pefo estuvo el poderío de los Estados Unidos de derrumbarse ante la amenaza de los formidables conspiradores.

Hace dudar de la sanidad mental del expresidente, su insistencia morbosa en ver nazis y reaccionarios por doquiera, y repugna francamente ver su nombre mezclado en pasquines contra el expresidente Arias cuya grandeza de alma le permitió a Calderón ceñirse el laurel de un Tratado de Límites del que seguirá vanagloriándose el resto de su vida.

**ACCION DEMOCRATA**

Organo Oficial de "ACCION DEMOCRATA"

San José, Costa Rica, A. C.

Edita: "Editorial Acción Demócrata Ltda."

GERENTE: ALBERTO MARTEN

DIRIGE: ELOY MORÚA CARRILLO

OFICINA: PASAJE DENT; TELÉFONO 5116  
APARTADO 898

Al pregón 15 cts. Núm. atrasado 25 cts.

EDITORIAL

**Nuestra posición frente a las recientes polémicas personalistas**

El destino de un pueblo lo ha resuelto a veces la decisión de un hombre, profeta o guerrero, héroe epónimo de una era histórica. Tales caudillos no surgen por elección popular. Son jefes natos, asumen el mando, y dan la solución. En una frase lapidaria condensó uno de los más grandes de esta clase de hombres: Julio César, el resultado de una expedición militar: Vine, vi, vencí. Esta frase define también la trayectoria de su vida entera.

El caudillo no espera a que lo llamen o lo elijan. Viene. No necesita que le planteen los problemas. Ve. No pide auxilio, ni admite derrotas. Vence.

Siendo esto verdad incontrastable. ¿No están locos los que andan tratando de elegir, o de seleccionar por un medio u otro, un CAUDILLO popular que nos redima? Si se lograra, el elegido no sería un jefe de verdad.

Como el Redentor de Costa Rica no ha VENIDO, quedamos otro camino para la realización de nuestro destino nacional, que es la alternativa del caudillo, el otro cauce por donde la voluntad de un pueblo se ha manifestado históricamente en las grandes coyunturas: LA ORGANIZACIÓN COLECTIVA. En vez del sol, la pléyade.

La organización colectiva tiene sobre el caudillo unipersonal la ventaja de que requiere la actividad y no la pasividad del pueblo, estimulando su personalidad, desarrollando sus facultades, y fomentando el sentimiento de la solidaridad por medio de la cooperación en el esfuerzo. Los resultados de una fuerza organizada para dirigir a una nación no han sido inferiores a las realizaciones de los caudillos. Tal vez no haya en la historia del mundo transformación más completa y trascendental que la operada por la Revolución Francesa, obra de un conjunto numeroso de filósofos, estadistas, guerreros, místicos, hombres de ciencia y poetas de ambos sexos.

Los grupos que fueron ayer Acción Demócrata y El Centro y que hoy integran el Partido Ideológico en formación no combatimos la posible dirección que un caudillo genial pueda darle a la política costarricense. Constatamos que el caudillo no ha venido, y nos oponemos a que un grupo de aduladores endosen a cualquier mediocre y lo "elijan" jefe, no para que resuelva problemas que ni siquiera ha "visto", sino para que disfrute de una posición y comparta con sus "electores" las ventajas del poder. Es decir, nos oponemos a que una camarilla "elijan" a un presidente para que GOBIERNE CON SUS AMIGOS.

Este es el fenómeno llamado del "personalismo", blanco de nuestros ataques. Si mañana viene el caudillo y resuelve las cosas en forma conveniente, ya veremos la manera de enfrentarnosle. Por el momento, ante el caos administrativo, y no habiendo venido César, tomamos la iniciativa de preparar la organización colectiva, basada en el estudio serio de los problemas nacionales, y en la capacitación metódica de nuestros colaboradores, para asumir oportunamente el gobierno de la República. Por tales motivos, no sólo condenamos sino que no nos interesan las polémicas alrededor de los nombres de tales o cuales jefes de partido, en cuanto esas controversias pretenden resolver a través de esas personas el problema político nacional, ya sea eliminándolas o imponiéndolas. Repetimos: Los caudillos ni se dejan eliminar ni requieren que los impongan. Las discusiones resultan entonces baldías. Contra tales hombres, cuando son jefes de verdad, se lucha revolucionariamente, o bien si merecen el apoyo popular, se les brinda colaboración.

Tienen tales polémicas sino la virtud de decidir nada, si en cambio el pernicioso efecto de crear resentimientos y divisiones que estorban y retrasan la labor de organización del país, y por tal razón la dirección suprema del Partido Ideológico las repudia, y como medida disciplinaria las ha proscrito expresamente.

**AMANDA JEREZ v. de Noguera Gómez**

Tiene el gusto de ponerse a sus órdenes, en su tienda y taller de costura, situados 50 varas al sur del Teatro Líbano, en el Barrio México.

SE BORDA A MAQUINA

**Desamparados repudia las manifestaciones del Pbro. Bolaños en apoyo del Lic. Picado**

Muy desagradable impresión han causado entre que en estas manifestaciones los militantes de ACCION DEMOCRATA y de la brazo del grupo de oposición de este Cantón al actual régimen político, las manifestaciones del señor Cura Presbítero Bolaños en apoyo de las actitudes del Licenciado Picado.

En primer término son repudiados por cuanto ellas significan una aprobación tácita a todos los desmanes, las arbitrariedades y crímenes cometidos para imponer al actual Mandatario.

Comité Cantonal de "Acción Demócrata"

**En vacaciones el señor Director de Acción Demócrata**

Asume la dirección del Semanario el Lic. Alberto Martén

A gozar de unas merecidas vacaciones, después de un año de árduos labores al servicio desinteresado de una causa noble, se ha ido nuestro buen amigo y compañero don Eloy Morúa Carrillo, Director de Acción Demócrata.

Mientras dure su ausencia, asumirá la dirección del semanario, el Editor del mismo, Lic. Alberto Martén.

**LA NOBLE.....**

Viene de la 1a. Pág.

nos ciudadanos mexicanos que en forma tan desleal y desacreditada se refieren al artículo aparecido en el último número de nuestro semanario bajo el título "Pre-tende la Maffia caldero-comunista implantar una dictadura de tipo mexicano en Costa Rica?"

Para las personas que consideran como tesis general, que los asuntos internos de otras naciones no deben ser objeto de crítica, debemos afirmar nuestro criterio periodístico contrario a esa opinión. El concepto universalista de ciudadanía humana, que recalca los lazos antropológicos que atan a todos los hombres, solidarios y hermanos, concepto reafirmado solemnemente por el Presidente Roosevelt en su discurso de inauguración de su cuarto período, no le permite al ciudadano de un país desentenderse de los problemas mayores que confrontan sus «conciudadanos» en otra zona de la gran nación del mundo, ni a nosotros disimular las penalidades que sufre el pueblo hermano bajo la dictadura de «tipo mexicano» a que alude nuestro colaborador Macario Romero. Hay que recordar que en México hay 17 millones de habitantes, víctimas de instituciones tan célebres como la «mordida», y de tipos como el «coyote» y la «palanca».

La noble nación mexicana cuenta con nuestra admiración y fraternal cariño. Los principios de su revolución constituyen una página brillante del Evangelio Político de América. Sus caudillos y sus mártires son inspiración inextinguible para las juventudes del Continente. Pero, reconocidas esas grandezas que pertenecen a la nación y son atributos permanentes de su raza, no podemos igualmente reconocer como modelo de democracia a la camarilla que ocasionalmente usufructúa el poder, y llevó a cabo las «elecciones» Almazán-Avila Camacho, famosas en el Continente y aun fuera de él.

**SERA EL PUEBLO.....**

Viene de la 1a. Pág.

sus cargos,» —

Las palabras de Albertazzi Avendaño suenan a hueco por su propia ineficiencia. No van a dar ellos, los que creen que mandan, ningún plazo a los conciudadanos que sirven en puestos del gobierno, a la nación. No van a conceder ellos, los que creen que mandan, ningún lapso a los buenos servidores de la patria. Podrán tomar represalia de sus pasiones contra quienes, al frente de sus

La vigorosa opinión pública mexicana manifestada en los órganos combatientes de su brillante y gallardo periodismo, y recogida también en las producciones teatrales de sus geniales artistas, es la fuente de información con que contamos para rebatir las ofiosas defensas del oficialismo mexicano funesto para Costa Rica. El que esto escribe ha vivido en México y es testigo presencial de cómo opera la fauna politiquera de ese país, convertida últimamente en maestra y guía de nuestros politiqueros criollos.

Por lo demás, nuestra insignificante crítica, no guarda relación alguna con las constantes intervenciones en nuestra política interna que de un tiempo para acá ejerce el oficialismo mexicano. El costarricense recuerda con abominación los viajes de Lombardo Toledano a nuestra tierra, en un carácter dudoso que lo asimilaba a Embajador de México. El semanario "Trabajo" reprodujo su discurso en el Estadio Mendoza, en el que dijo que al pueblo no le interesaba la libertad de sufragio. Lombardo fué el consejero de Calderón en su tenebrosa maquinación contra la República que dió como resultado el infernal aborto del 13 de febrero.

Y luego el Canciller Padilla, elogió en su carácter de Ministro de Relaciones de México, las «elecciones libres» de Costa Rica, afrentando mortalmente al pueblo costarricense que entonces vestía luto por ellas. Por último, el Embajador Córdova actuó activamente como cualquier politiquero criollo en la última crisis del 5 de Enero, en forma tan escandalosa que hubo de ser retirado por su Gobierno.

Nuestra posición reciproca podría, en conclusión, resumirse así: la nación mexicana es amiga y hermana de la nación costarricense, y el gobierno mexicano amigo y hermano del gobierno de Teodoro Picado.

responsabilidades en las oficinas públicas, se les presentan ante sus ojos temerosos, como figuras dignas y conscientes de su deber. Podrán cercenar el pan de muchos hogares, con el gesto arbitrario que se apoya en la razón de las bayonetas. Pero será el pueblo de Costa Rica el que dé un término de «cortesía» al señor Albertazzi Avendaño para que abandone el cargo que ocupa indebidamente. Bien lo saben él y sus amia

Pasa a 3a. Pág

TOMADO DE NOVEDADES

**Somoza y Picado**

Managua, 31 de diciembre de 1944.

Una amistad que no vacilare. mos en calificar de fraternal, una a estos dos Presidentes centroamericanos, fuera de todo protocolo, pues son amigos personales desde hace muchos años y el curso del tiempo y el progresivo y hondo conocimiento recíproco, naturalmente ha convertido en más intensas e íntimas esas antiguas vinculaciones. El general Somoza y el licenciado Picado se tratan personal y oficialmente con una franca y transparente cordialidad, que se explica por las afinidades perfectas de su pensamiento, y su comunión sin reservas dentro del concepto democrático que en ambos es credo militante, rectilíneo e inflexible, como en el de los mejores hombres de dirección de América.

Es así como cuando el licenciado Picado fué electo por la mayoría de sus conciudadanos presidente para suceder al Dr. Rafael Calderón Guardia, una de las felicitaciones más sentidas y emocionantes fué la que le dirigiera el general Somoza, que consideró la victoria comicial de su gran amigo, como si fuera victoria propia; y es así como el Presidente electo licenciado Picado al determinar su visita a varios de los gobernantes americanos, dispuso tocar primero en Nicaragua, explicando aquí y en Costa Rica que lo hacía así por su estrecha amistad con su gobernante.

De este modo también se explica, que para las ceremonias de transmisión del poder en el hermano país costarricense, una delegación extraordinaria de Nicaragua se hiciera presente, incluyendo nuestra Academia Militar, como demostración de que el Presidente general Somoza, su gobierno y el país veían en el acontecimiento un acto excepcionalmente significativo en las relaciones de ambos pueblos, cada vez más afectuosas y fecundas.

Somoza y Picado descuellan entre los estadistas de América por su juventud, por su dinámica, por su pasión democrática vehemente y dentro de aportación, relativa a las capacidades de sus respectivos países, en apoyo práctico a la causa de las Naciones Unidas.

Inteligencia y sentimientos les hacen comprenderse, estimarse y darse amplia cooperación en el desempeño de su alto cometido. Esta inteligencia y estos sentimientos refuyen hoy más hondamente que ayer en la solidaridad de los pueblos de Nicaragua y Costa Rica; y podemos decir, seguros de que afirmamos una evidencia, que los nombres de estos dos estadistas simbolizan, enlazados, parte en sumo grado considerable de la esperanza democrática del pueblo centroamericano fiada al porvenir bajo la segura victoria de los pendones que defienden los hombres libres.

Al saludar en esta edición extraordinaria dedicada a Costa Rica y Nicaragua, que al mismo tiempo es una edición de Año Nuevo, a los Presidentes Somoza y Picado, saludamos en ellos a dos de los directores de la democracia más unidos e interesados en que el sistema político preferido por América, se consolide y fecunde en un próximo porvenir.

El costarricense recuerda con abominación los viajes de Lombardo Toledano a nuestra tierra, en un carácter dudoso que lo asimilaba a Embajador de México. El semanario "Trabajo" reprodujo su discurso en el Estadio Mendoza, en el que dijo que al pueblo no le interesaba la libertad de sufragio. Lombardo fué el consejero de Calderón en su tenebrosa maquinación contra la República que dió como resultado el infernal aborto del 13 de febrero.

Y luego el Canciller Padilla, elogió en su carácter de Ministro de Relaciones de México, las «elecciones libres» de Costa Rica, afrentando mortalmente al pueblo costarricense que entonces vestía luto por ellas. Por último, el Embajador Córdova actuó activamente como cualquier politiquero criollo en la última crisis del 5 de Enero, en forma tan escandalosa que hubo de ser retirado por su Gobierno.

Nuestra posición reciproca podría, en conclusión, resumirse así: la nación mexicana es amiga y hermana de la nación costarricense, y el gobierno mexicano amigo y hermano del gobierno de Teodoro Picado.

Managua, 31 de diciembre de 1944. Una amistad que no vacilare. mos en calificar de fraternal, una a estos dos Presidentes centroamericanos, fuera de todo protocolo, pues son amigos personales desde hace muchos años y el curso del tiempo y el progresivo y hondo conocimiento recíproco, naturalmente ha convertido en más intensas e íntimas esas antiguas vinculaciones. El general Somoza y el licenciado Picado se tratan personal y oficialmente con una franca y transparente cordialidad, que se explica por las afinidades perfectas de su pensamiento, y su comunión sin reservas dentro del concepto democrático que en ambos es credo militante, rectilíneo e inflexible, como en el de los mejores hombres de dirección de América.

Es así como cuando el licenciado Picado fué electo por la mayoría de sus conciudadanos presidente para suceder al Dr. Rafael Calderón Guardia, una de las felicitaciones más sentidas y emocionantes fué la que le dirigiera el general Somoza, que consideró la victoria comicial de su gran amigo, como si fuera victoria propia; y es así como el Presidente electo licenciado Picado al determinar su visita a varios de los gobernantes americanos, dispuso tocar primero en Nicaragua, explicando aquí y en Costa Rica que lo hacía así por su estrecha amistad con su gobernante.

De este modo también se explica, que para las ceremonias de transmisión del poder en el hermano país costarricense, una delegación extraordinaria de Nicaragua se hiciera presente, incluyendo nuestra Academia Militar, como demostración de que el Presidente general Somoza, su gobierno y el país veían en el acontecimiento un acto excepcionalmente significativo en las relaciones de ambos pueblos, cada vez más afectuosas y fecundas.

Somoza y Picado descuellan entre los estadistas de América por su juventud, por su dinámica, por su pasión democrática vehemente y dentro de aportación, relativa a las capacidades de sus respectivos países, en apoyo práctico a la causa de las Naciones Unidas.

Inteligencia y sentimientos les hacen comprenderse, estimarse y darse amplia cooperación en el desempeño de su alto cometido. Esta inteligencia y estos sentimientos refuyen hoy más hondamente que ayer en la solidaridad de los pueblos de Nicaragua y Costa Rica; y podemos decir, seguros de que afirmamos una evidencia, que los nombres de estos dos estadistas simbolizan, enlazados, parte en sumo grado considerable de la esperanza democrática del pueblo centroamericano fiada al porvenir bajo la segura victoria de los pendones que defienden los hombres libres.

Al saludar en esta edición extraordinaria dedicada a Costa Rica y Nicaragua, que al mismo tiempo es una edición de Año Nuevo, a los Presidentes Somoza y Picado, saludamos en ellos a dos de los directores de la democracia más unidos e interesados en que el sistema político preferido por América, se consolide y fecunde en un próximo porvenir.

El costarricense recuerda con abominación los viajes de Lombardo Toledano a nuestra tierra, en un carácter dudoso que lo asimilaba a Embajador de México. El semanario "Trabajo" reprodujo su discurso en el Estadio Mendoza, en el que dijo que al pueblo no le interesaba la libertad de sufragio. Lombardo fué el consejero de Calderón en su tenebrosa maquinación contra la República que dió como resultado el infernal aborto del 13 de febrero.

Y luego el Canciller Padilla, elogió en su carácter de Ministro de Relaciones de México, las «elecciones libres» de Costa Rica, afrentando mortalmente al pueblo costarricense que entonces vestía luto por ellas. Por último, el Embajador Córdova actuó activamente como cualquier politiquero criollo en la última crisis del 5 de Enero, en forma tan escandalosa que hubo de ser retirado por su Gobierno.

Nuestra posición reciproca podría, en conclusión, resumirse así: la nación mexicana es amiga y hermana de la nación costarricense, y el gobierno mexicano amigo y hermano del gobierno de Teodoro Picado.

**Heredia se organiza**

Con la concurrencia de un gran número de personas pertenecientes a los antiguos grupos del Centro para el Estudio de Problemas Nacionales y de Acción Demócrata, y con la delegación de varios elementos de los Comités Ejecutivos Centrales, se efectuó en días pasados en la ciudad de Heredia una interesante reunión encaminada a intensificar los trabajos preliminares para la formación definitiva del nuevo partido ideológico que los dos cuerpos han decidido formar.

Los distintos elementos de ambas agrupaciones estuvieron en todo de acuerdo con la necesidad de intensificar los trabajos de estructuración del nuevo grupo, necesidad cuya urgencia se acrecienta cada día más con la consolidación de las camarillas oligárquicas en el poder, habiéndose dispuesto proceder de inmediato a la reorganización de todos los comités cantonales y de distrito, para llevar a ellos los elementos más entusiastas de cada localidad.

Con marcado entusiasmo se habló de organizar una reunión provincial general, previa a la convención constituyente del partido que tendrá lugar en San José el 11 de marzo próximo, con el objeto de dar a conocer en forma amplia y pormenorizada los detalles del nuevo partido, la forma de funcionar y sus aspiraciones de limpiar de politiqueros y asaltadores del poder a nuestra patria. Esta reunión para la cual privó mucho entusiasmo en todos los asistentes, será organizada por el grupo dirigente de Heredia para lo cual de inmediato se dispuso la fecha de celebración de

reuniones de los comités mixtos los cuales tendrán a su cargo en forma directa, arreglar los pormenores de este evento.

Para los integrantes de los dos grupos en la provincia de Heredia y para sus simpatizantes, con mucho gusto daremos en su oportunidad la fecha de la reunión citada para que puedan cooperar en ella.

Con el mismo entusiasmo que han correspondido

Pasa a la Página 3.

**Pronto DEBUT**

LOCAL EN

Plaza Viquez

Corta temporada en COSTA RICA

SESENTA ARTISTAS INTERNACIONALES

Todos seleccionados en los principales centros de espectáculos de Europa y Estados Unidos. No deje de asistir a este maravilloso espectáculo que con gran EXPOSICION ZOOLOGICA presenta

EL

**Circo Atayde**

Carpa Impermeable

La atracción máxima de Centro y Suramérica

# Importante asamblea celebró nuestro Partido en la ciudad de Cartago

Dr. José Figueres, invitado especialmente, dictó interesante conferencia

Las asambleas provinciales de nuestro Partido en la ciudad de Cartago, siguen siendo cada vez más numerosas. Es digno de elogio el esfuerzo del Comité Provincial de la Provincia, y es encomiable la forma entusiasta y desinteresada con que los ciudadanos están correspondiendo a ese esfuerzo.

Para la última asamblea celebrada el miércoles 24 en el espacio local de nuestra agrupación fué invitado nuestro compañero don José Figueres, quien asistió en representación del Comité Ejecutivo del Partido. A instanción del señor Masís, que presidía la reunión, el señor Figueres dirigió la palabra a los partidarios, disertando sobre el tema de mayor actualidad nacional la importación de granos por el Banco Nacional, con fondos del Departamento Emisor. El conferencista dividió el asunto en sus varios aspectos, analizándolos separadamente con serenidad, y sobretodo con claridad. Llegó a conclusiones definitivas que interesaron mucho a la concurrencia.

A continuación la mesa propuso que se comentara entre los partidarios presentes el nombre que deberá darse al nuevo Partido en formación, y el señor Figueres volvió a usar la palabra para explicar el significado del nombre "Social Demócrata", que se ha venido proponiendo entre la mayoría de los afiliados.

Luego se procedió a la organización de Comités de Distrito, los cuales conviniere en reunirse el viernes 26 en el local del partidario don Luis Villanueva, para dar comienzo a sus labores.

Finalmente, y en forma improvisada, se acordó construir nuevos asientos para el local de sesiones, y en pocos minutos se reunió, entre los miembros presentes, el aporte necesario de trabajo, madera, clavos, uso de máquinas, y diseño para construir entre todos las sillas sin ningún gasto para el Partido.

Esa buena voluntad de los cartagineses, que se manifiesta en obras de progreso efectivo, debe servir de ejemplo a los ciudadanos de todo el país, ayudando a restituirnos la fe en el porvenir de Costa Rica.

## HEREDIA...

Viene de la página 2a.

los grupos opositoristas sanos de la República, teniéndose por seguro que la organización del nuevo partido es un hecho que ha de revolucionar la historia política de Costa Rica. Debe ser a nuestros compañeros de Heredia el más rotundo éxito en la organización de la reunión provincial, que será uno de los tantos que habrá de tener el movimiento en toda la República.

## LECCIONES AL PUEBLO

# Sintamos el orgullo de ser costarricenses

Sintamos el orgullo de ser costarricenses y cultivémoslo con pasión constante en el campo más noble de nuestros sentimientos y no deteniéndonos allí, procuremos en todo momento que el extranjero se de cuenta del robusto orgullo con que nos llamamos hijos de Costa Rica.

Emprendamos una gran jornada para infiltrar en nuestro pueblo, ese sentimiento de sentirnos felices de ser hijos de esta tierra nuestra que debe ser siempre el amor de nuestros amores. Que ese sentimiento arraigue definitivamente en la entraña de la nación y que crezca minuto a minuto. Ninguna otra planta debemos cultivar con más y mejor empeño en las campañas espirituales de nuestro pueblo que ésta, porque es imprescindible que adquiramos una conciencia clara e inmensa de ser lo que el destino quiso que fuéramos.

Doloroso es ver cómo ese sentimiento de ser costarricense, en vez de constituir el mayor timbre de orgullo para cada uno de nosotros, se va diluyendo día con día, amenazando con extinguirse en ciertos sectores de nuestra sociedad y así vemos que una de nuestras más caras herencias y acaso la más bella: LA LENGUA CASTELLANA comienza a ser despreciada por otras de ultramar y es écnico ver a cierta gente, cursi de toda cursilería, que creyéndose muy a la moda, pugna por demostrar que habla o que puede hacerse entender en la lengua extraña que está a la orden del día, y trata entonces de congraciarse con el foráneo, espetándole al pasar palabras mal pronunciadas o frases pésimas en la mente hechas en el idioma extraño, esto sin el menor

afán cultural de cultivar otro idioma, sino por atraerse al turista, a quien siempre se le atribuye un bolsillo lleno y no poca prodigalidad y se sueña con que él, a base de dinero, hace felices a quienes servilmente con él se comportan y con quien se puede aún, en ciertos casos... llegar a obtener hasta una rumbosa boda de esas que llaman de conveniencia.

Ya se leen en nuestros periódicos anuncios escritos exclusivamente en idioma extranjero y con sorna escuchamos a algunos ridículos locutores que ahuecan o desfiguran lamentablemente la voz, para pronunciar con pedantesca suficiencia, que más bien resulta insuficiencia, el nombre de tal o cual personaje ultramarino.

Todo ello no es más que impotencia e ignorancia.

Estudiemos nuestro bello idioma y valgámonos de él para expresarnos en nuestra tierra y hagamos que todo el que nos visite o conviva con nosotros, lo aprenda y lo hable y cimentaremos en una de las mejores formas nuestra nacionalidad que es necesario que tenga nuestra pequeña patria como nación culta.

Estudiemos también nuestra historia y la de las razas gloriosísimas que nos dieron origen y veremos que no tenemos por qué sentirnos menos frente a nadie, por más que tengamos el cabello azafranado, sino que por el contrario, podemos y debemos estar orgullosos de que por nuestras venas corra la sangre de nuestra raza. Conozcamos y exaltemos nuestras grandes figuras cívicas y démoslas a conocer al extranjero para que las admire.

Labor es ésta que debe emprender muy en serio nuestra enseñanza.

No se crea que propugnamos la idea de un nacionalismo estéril y antagónico.

Creemos sí, que teniendo una conciencia clara de lo que somos y un gran orgullo de serlo, es como únicamente podemos tener significación, y capacidad para hacer discriminación de lo exótico a fin de incorporarnos en lo que nos convenga y despreciar que merezca desprecio.

Pueblo, sentid el orgullo de ser costarricense.

*LUCHAMOS por desplazar la organización de politiqueros profesionales para colocar los destinos del país en manos de la ciudadanía digna y responsable.*

*Acción Demócrata.*

# ALMACENES

MASIS E HIJOS, SOCIEDAD LIMITADA

LE OFRECEN

Abarrotes y Granos en General de las mejores calidades y a precios más bajos de plaza.

ESPECIALIDAD EN CAFE MOLIDO Y TOSTADO:

"LA COGEDORA"

Teléfonos: 2689 en San José — 17 en Cartago.

# Qué debemos hacer?

Recientemente, hemos leído de una obra de don Luis de Zuleta, la cual responde a preguntas similares hechas hace muy poco tiempo, por un joven estudiante.

Tales preguntas fueron motivadas por las actuales circunstancias mundiales; pero la nuestra, esta «qué debemos hacer?», tiene, además, características tan suyas y razones tan graves, que debe ser contestada especialmente, sin traer a colación otros libros u otras ideas que las nacidas de nuestro propio ambiente.

Examinemos primero la situación, en sus modalidades social, política y económica de nuestra patria, presentándolas en aspectos globales, sin clasificación en las tres modalidades.

1°. La tiranía económica

## CON AGUA DEL TUBO

fabrica Ud. mismo en su casa una magnífica pasta de dientes y ahorra dinero. Los polvos

**PYODENTOL**

le ofrecen los ingredientes SECOS de una buena pasta dentífrica. El agua se la agrega Ud. humedeciendo el cepillo.

## SERA EL PUEBLO

Viene de la 2a. Pág.

gos oligárquicos la usurpación que han hecho de los puestos que el pueblo de Costa Rica confiere solamente a los ciudadanos aptos y dignos.

No hay mal que dure cien años ni pueblo que lo resista... Y ya se está tornando inaguantable la soberbia de quienes, caporales del Estado por la fuerza de las armas, se dan el «lujo» de insultar constantemente a la república.

ca de dueños de fincas, acá, hemos ido a la deriva, agiotistas y usureros, ha acercándonos más y más a determinado el éxodo de los campesinos hacia los centros urbanos, al mismo tiempo que la política electoral ha facilitado el tal éxodo, ofreciéndoles empleos públicos más fácilmente desempeñables.

2°. La desmedida ambición de industriales y comerciantes ha motivado el descontento del pueblo, haciendo clima favorable a la formación de partidos populares que toman por caballo de batalla la defensa de los intereses proletarios.

3°. La costumbre establecida de que, en cada cambio de gobierno, el nuevo presidente reparte empleos y granjerías entre sus allegados y partidarios, ha hecho de esta clase de política la oportunidad de mediocres y pillos.

4°. La constitución efímera de nuestros partidos políticos y su índole personalista, han hecho del Candidato primero y luego Presidente, el jefe absoluto de su partido, el cual, lejos de exigir condiciones a su candidato, es jefeado absolutamente por él, durante la campaña, y se disuelve una vez que sus votos y los fraudes acostumbrados le han dado el triunfo. Entonces, queda sólo el pequeño grupo de politiquillos de oficio, de chacales, que aguardan ese momento para lanzarse sobre el presupuesto, botín del vencedor.

Esta situación se mantuvo, hasta 1940, sin mayores consecuencias desagradables para nuestras instituciones republicanas, pues todos nuestros gobernantes habían sido moderadamente respetuosos de nuestras leyes, y lo suficientemente honrados para garantizar una administración aceptable.

De aquella época para

Pasa a la 4a. Página

HAGA SUS Trabajos de Imprenta

en la

**ETNA**

Frente al Teatro Latino Paseo de los Estudiantes SAN JOSE

TELEFONO 4062.

Hágase miembro de Acción Demócrata

Para ganado flaco y asoleado

**ARSENIPUR**

es lo indicado

**QUE DEBEMOS...**

*Viene de 3a. Pág.*

tenía. Finalmente, podemos resumir la situación, así:

Tenemos, para reconstruir un país:

Un gobierno en bancarrota moral y económica.

Un Código de Trabajo demasiado grande para nosotros.

Una agricultura cada vez más raquítica.

Un pueblo, anesthesiado y hambriento, que repite incesantemente los tres puntos citados, pero que no hace nada por resolver el problema. Visto esto, se plantea de nuevo la pregunta: Qué debemos hacer? Pues- to que el primer punto no podemos combatirlo directamente por estar desarmados y desilusionados de pantomimas electorales, sólo cabe educar a nuestro pueblo para que sepa escoger mejor, cuando tenga una oportunidad.

Los otros puntos, sí pueden ser corregidos. El pueblo tiene derecho a una vida más decorosa, y sólo mediante una lucha vigorosa, organizándose particularmente en grupos cooperativos, asumiendo por sí mismos aquellas funciones sociales que ordinariamente habían estado encomendadas al Gobierno, podrá lograrlo.

Podríamos extendernos largamente en planificaciones ampliamente detalladas sobre lo que se puede ha-

cer; pero confieso ingenuamente que la falta de conocimiento me haría caer en más de un error, pues cada caso especial requiere también especiales sistemas, limitándome a aconsejar cooperativas de mecanización agrícola y un poco más de sentimiento de comunidad.

En particular, cada persona, cada grupo, cada región, deberá dedicarse a resolver sus propios problemas. No es huyendo a la ciudad, como los campesinos solucionan su problema, ni es apelando a la mala fe, como los industriales y obreros solucionarán sus propias dificultades. Deben todos pensar, que, antes que ellos, hubo quienes lucharon para darnos lo que ayer tuvimos, y que, después de ellos, sus hijos disfrutarán de lo que ellos puedan conseguir.

Así, el problema está en pie:

Qué debemos hacer? Toda aquella persona, hombre o mujer; pobre o rico; campesino, obrero o capitalista que desee darnos alguna contestación a esta pregunta, puede hacerlo; con la seguridad de que, por pequeña, por humilde que sea su contribución, habrá cumplido con su deber de ciudadano.

**RUY VENICE.**

**Aviso Oport solo hay UNO**

— TELEFONO 4383 —

¡SIEMPRE A LA VANGUARDIA!

**Elegancia Confort**

Los más elegantes y modernos muebles confortables.

Contamos con un soberbio STOCK, en Damascos e Imitaciones Cuero.

**TAPICERIA VARGAS**

Háganos una visita y saldrá satisfecho FRENTE AL NUEVO ALMACÉN DE URIBE Y PAGES

SAN JOSE

**CRITICA.....**

*Viene de la Página 1a.*

doctrinas políticas. Que Rusia la ha adoptado como doctrina oficial del estado. Que su éxito estriba en que es muy simple y clara. Que los peligros y defectos de la doctrina son: que supone erróneamente que lo material es causa única de todo lo que hace el hombre y por tanto, niega la existencia del espíritu en el hombre: que quienes creen en esta teoría la toman como una religión y entonces, como sucede en Rusia, todo aquel que no crea en ella, es perseguido como un criminal. De este modo, el materialismo es el mayor enemigo de la libertad del hombre.

Supongamos ahora dos ciudadanos, un comunista y un miembro de nuestro partido discutiendo amigablemente. Llamemos demócrata al nuestro.

DEM: Dicen ustedes que las relaciones entre los hombres están determinadas por las condiciones de la producción económica.

COM: Cierto. Y se lo voy a explicar: Suponga usted que hay un país en que de nada sirve el dinero. No existe el dinero. El rico lo que posee son tierras. Mucha tierra. En ella vive y de ella tiene que sacar todo. No puede comprarlo a otros. Entonces esclaviza a otros hombres, que son sus siervos. Si necesita algo que no puede tener, le hace la guerra al vecino que lo tiene. El señor vive para la guerra. Los literatos cantan la guerra. Ve usted?

DEM: Muy bien. Pero, esas condiciones de la producción económica dependen a su vez de otra cosa, tienen una causa: ¿cuál es?

COM: La causa es el estado de desarrollo de las fuerzas materiales de la producción. Es decir, las materias que el hombre usa en la producción económica: el suelo y su fertilidad, los metales, el calor del sol, el agua, el vapor y la electricidad, los animales y los demás hombres, con su fuerza. Y existencia muchas fuerzas más que todavía el hombre no ha sometido en la naturaleza para hacerlas servir en la producción de cosas para su felicidad y prosperidad.

DEM: Muy bien, veo que usted domina su tesis. Pero tengo una duda, Ud. habla de que esas fuerzas, "en cierto estado de su desarrollo producen todo lo demás". Después afirma que todavía hay muchas fuerzas que nosotros no hemos podido someter y que están por decirlo así, libres en la naturaleza. Mi duda es ésta: Qué papel desempeña el hombre en todo esto?

COM: Muy sencillo: el mismo Marx dijo en los puntos 3 y 4 de sus proposiciones que "la vida política e intelectual de una sociedad está determinada por el modo de producción tal como lo requieren las necesidades de la vida material, y que por tanto, NO ES LA CONCIENCIA DE LOS HOMBRES LA QUE DETERMINA LAS FORMAS DE LA EXISTENCIA SINO QUE POR EL CONTRARIO SON LAS FORMAS SOCIALES DE LA VIDA LAS QUE DETERMINAN LA CONCIENCIA. De aquí se concluye que eso que ustedes los demócratas llaman espíritu o conciencia, es secundario, es algo que viene a estar determinado por lo material, y no al revés, como ustedes ingenuamente creen.

DEM: Bueno. Yo quiero llegar a comprender bien, su tesis, para salir de mi ignorancia. Por eso quiero ahora preguntarle lo siguiente: Las fuerzas productoras estaban ahí, al alcance de la mano del hombre durante mucho tiempo: Electricidad, agua, calor, metales... ellas solas no se mueven. Es el hombre el que las descubre y las hace producir. No es así?

COM: Pues... así parece...

DEM: Ud. mismo ha dicho que el hombre hace los descubrimientos, que el hombre las "somete a su dominio".

COM: ... sí...

DEM: Pues bien, ese descubrimiento, y el empleo de métodos nuevos para explotarlos y ponerlos al servicio de la civilización, son actos, son productos de la inteligencia humana. No es así?

COM: Así será.

DEM: Si así no fuera, si no se necesitara la inteligencia, el factor espiritual del hombre, LA FUERZA CREADORA PRIMERA Y ANTERIOR AL USO DE LAS OTRAS FUERZAS MATERIALES, también los animales harían los mismos descubrimientos. De aquí que yo crea que la causa del progreso humano, es la inteligencia del hombre, es decir, algo espiritual, y no material.

COM: No me había fijado en eso. Déjeme estudiarlo, y el próximo sábado conversamos otra vez.

**Colchonería y Mueblería de Fabián Burgos**  
 Situada 25 varas al Oeste de la Botica Francesa.  
 Teléfono 5135.—Sucursal en Guadalupe.  
 Si Ud. necesita un colchón o una almohadade balsa o algodón so icitelo a esta colchonería, y le hacemos una entrega a domicilio inmediata.  
**RECUERDE, Teléfono 5135.**

**EN LA MENTIRA,.....**

*Viene de la 1a. Pág.*

registro de agrupaciones obreras y gremiales; Ley N° 84 para el transporte gratuito de trabajadores; Ley de Abastos N° 53; Ley N° 53 SOBRE REPARACION POR ACCIDENTES DEL TRABAJO. Además numerosas leyes y reglamentos sobre higiene industrial, botiquines de emergencia, hospitalización de trabajadores, protección de salarios, inquilinato, ofidismo, anquilostomiasis, regulación de precios, etc. etc.

Calderón derogó todas esas leyes y promulgó un Código de Trabajo que, en sus principales disposiciones sustantivas, estaba contenido en la legislación social derogada. Hubo mucha demagogia y mucha propaganda. Era necesario encubrir con cortinas de humo legislativas la labor de sabotaje de la economía nacional que ese funesto régimen con la poderosa ayuda del partido comunista estaba llevando a cabo.

Que toda esa literatura social-cristiana era una gran mentira lo está probando hoy en Costa Rica el irrecusable testigo del HAMBRE.

Mentira también es la soberanía popular, y lo proclaman ante la faz de la nación unas tumbas sagradas, unas viudas y unos huérfanos.

Mentira es el orden público y la seguridad personal. Lo demuestran las vidrieras reparadas de la avenida central, algunas de ellas todavía rotas; la restaurada Estación Titania; el devastado Club Demócrata; que son cosas de ayer. Lo denuncia hoy el rostro viril de Alberto Quirós cruzado por el puñal impune de un homicida frustrado.

Mentira es el respeto a la personalidad humana, a los altos ex-dignatarios del Estado, a las asambleas populares, a los partidos constituidos. Lo comprueba el discurso chocarrero y amenazador del señor Picado pronunciado el día de su cumpleaños.

Mentira es la esperanza de elecciones libres y de alternabilidad en el poder y de la vuelta a la normalidad constitucional. Lo proclamó el Jefe del Gobierno usurpador en su sangriento «GOBERNARE CON MIS AMIGOS».

La labor del partido ideológico organizado por Acción Demócrata y el Centro para el Estudio de Problemas Nacionales, consiste en desenmascarar esas mentiras y orientar la opinión pública. Nosotros no predicamos paraísos social-cristianos donde el carnet del sindicato permite vivir sin trabajar. Al contrario, le auguramos al pueblo una época de duro batallar para organizar la producción de riqueza, pero le aseguramos que al final serán suyos el bienestar junto con la libertad y dignidad personales. Nuestra política, expuesta suscitadamente en el programa publicado repetidas veces por nuestras agrupaciones, es progresista, defensora de los derechos del trabajador, a quien pretende amparar especialmente, porque lo necesita más que el capitalista, a quien ofrecemos justicia social. Pero fundamentalmente nos diferenciamos del oficialismo por el hecho de que éste, como en un caldo de cultivo, vive y se desenvuelve en la mentira, y nosotros luchamos por el reino de la verdad.

**Cantina "CHELLES"**  
 Servicio esmerado de Café, Refresquería y Cantina  
 Licores finos, del país y extranjeros.  
 — EXQUISITA REPOSTERIA —  
*¡No olvide, cuando Ud. necesite hacer una compra para su fiesta, vinos, latería y repostería, diríjase a la « CANTINA CHELLES »*  
 — TELEFONO 2613. —

**José Francisco Carballo Quirós**  
 Y  
**Alfredo Tosi Bonilla**  
 ABOGADOS Y NOTARIOS  
 OFICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa.  
 — TELEFONO 6158 —

**HERIDO A.....**

*Viene de la 1a. Página*

pendencia de los Estados Unidos.

El discurso «valiente» de don Teodoro Picado, pronunciado entre las «animaciones» de una fiesta de cumpleaños, tenía que desatar también de nuevo a la jauría comunista. Y así fué. En la noche del domingo pasado, don Alberto Quirós Sasso, elemento joven y combatiente de la oposición, fué agredido a mansalva por un comunista quien con la saña propia de su agrupación le cruzó la cara y el pecho con un filoso puñal: La corbata de Alberto cayó al suelo segada por la acerada hoja. Milagrosamente se salvó de perecer degollado, pues el puñal pasó rozándole la yugular. Sin embargo, presenta herida profunda que le cruza la cara y le llega al pecho.

En su lecho de enfermo lo visitamos en el Hospital San Juan de Dios, y de sus propios labios oímos el relato del criminal atentado, agregándonos el joven Quirós que un amigo que lo acompañaba le salvó la vida, llevándose del lugar del incidente cuando se dió cuenta de que una turba de comunistas, salida de la pensión Otoyá, se acercaba expresando en alta voz su intención de rematarlo.

Las autoridades no han capturado todavía al agresor, a quien sus co-partidarios encubren. Es evidente que si el malhechor hubiera pertenecido a la oposición, a estas horas estaría en una mazmorra del cuartel de policía.

El ciudadano se alarma y llena de indignación ante los desmanes del partido comunista, hoy aliado y "AMIGO" del gobernante. Los politiqueros del oficialismo hablan de una "reacción" inventada por ellos y supuestamente enfrentada al movimiento social en beneficio de las clases trabajadoras. Sus desmanes empero están engendrando una REACCION de verdad que librárá batalla decisiva no contra las instituciones de progreso social, sino contra la corrupción, la demagogia y el bandidismo entronizados por el régimen social cristiano en Costa Rica.

**CAMIONES PARA MUDANZAS**  
 Y TODA CLASE DE TRANSPORTES  
 Pídalos a la Empresa  
**Zeledón Hermanos**  
 TELÉFONO 3162  
 APARTADO 1793  
 La Empresa que sólo desea servirle.

**HILOS para Coser - Tejer - Zurcir - Bordar**  
 De las mejores calidades Inglesas y Americanas  
**Tienda El Buen Precio**  
 de LUIS JIMENEZ A. SUCS.  
 AVENIDA CENTRAL —:— FRENTE AL MERCADO  
 Apartado 201 — Teléfono 2311